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会員募集中！

各団体の問合せ等詳しくは、
坂 東 市 役 所 市 民 協 働 課
(℡0297-21-2183) へ 。
個人でも入会可。

今年度は新型コロナウイルス感染症拡大の影響で、主要事業の開催を
中止いたしました。第１５号では、コロナ禍での活動について掲載してい
ますので、少しでも皆さんに読んで頂ければ幸いです。

最後に、今回も会報の発行にあたり、事務局をはじめ皆様方にご協力を
頂きました事に御礼申し上げます。

１１月１３日～１５日の３日間に渡り、「日本女性会

議2020あいち刈谷」が開催されました。日本女性会議
は、男女共同参画に関する国内最大級の会議で、今回は
新型コロナウイルス感染症拡大の影響で大会史上初とな
るオンラインでの開催となりました。女性団体協議会で
は各団体から３～４名が参加し、市役所多目的ホールに
て13日のオープニング及び基調講演を視聴しました。

オープニングでは栃木県佐野市（前回開催地）から愛
知県刈谷市へのバトンパスセレモニーがあり、続いて社
会学者・東京大学名誉教授である上野千鶴子先生による
「 コロナ禍とジェンダー」について基調講演が行われ
ました。

☆令和２年度「ばんどう市女性団体協議会」主な事業☆

５月 総会（書面開催） １２月 県女性団体連盟「連盟のつどい」

１０月 市長懇談会（書面開催） ２月 男女共同参画講演会（中止）

１１月 日本女性会議2020あいち刈谷（オンライン研修）３月 オンラインツール「ZOOM」勉強会

会報第１５号発行

11月13日（金）

保護司会や行政の方々や関係者団体のご指導・ご協力により、たばこの害の勉強
会・各種研修会・広報紙発行・「明るい社会をつくる運動」のキャンペーン・郷土
料理の赤もちつくり・女性シェルターの人たちと野菜栽培・花作り等の共同作業を
行っています。また、子ども会育成会やばんどう市女性団体協議会や社会福祉協議
会への活動にも参加しています。

坂東市交通安全母の会は会員数約2,000名で組織され、市内の各小学校区単位
で活動をしています。主な活動として、日々の立哨指導や交通安全教室の開催、各
季の交通安全街頭キャンペーンへの協力があります。

交通安全教室では、低学年の子どもたちには紙芝居や実技を通して正しい道路の
歩き方や横断歩道の渡り方を学んでもらい、高学年の子どもたちには実技を通して
安全な自転車の乗り方について学習してもらっています。

旧猿島町に於いて、地域の中で交流し合い、つながって、生活の質の向上を目
指し様々な活動をしています。昨年度は芸能大会や、茨城国体の”おもてなし”
で皆が力を合わせて2日間豚汁を振る舞い好評でした。今年度はコロナ禍で活動も
ままなりませんでしたが、交流と地域貢献の機会を皆待っています。

坂東こども劇場は、子どもたちが体験活動（お芝居・音楽などの舞台鑑賞、里山
遊びやキャンプなど）を通して感動し、想像力豊かな人に育って欲しいと願い活動
しています。子どもの「やりたい」という気持ちと大人の「体験して欲しい」とい
う想いを合わせて沢山の遊びを実現しています。その他、地域とのつながりにも力
を入れており、子育て支援や人形劇、市の講座での活動や、イベントにも積極的に
参加しています。

ガールスカウト活動は、体験活動を通して学ぶ場です。今はコロナウイルス感染
予防のため、集会もリモートで行っています。環境に適応した対応を学ぶことで、
生きる力を育てます。今もZoom(ズーム)で、8団だけでなく全国・海外とも交流が
できる体験をしています。この体験が、子どもたちが成長した時に、いろんなトラ
ブルが起きた時に絶対に役立つ事と思っています。私たちは社会に役立つ女性を育
てています。ガールスカウトのモットーは「そなえよ つねに」です。

茨城県ガールスカウト第8団 連絡先 ℡ 0297-30-5171

坂東市女性フォーラムは、女性の社会参画促進・地位向上や女性の人権等の意
識の高揚を図り男女共同参画社会の実現に向け、研修啓発事業を展開しています。
女性への暴力根絶「パープルリボン・ライトアップキャンペーン」。新事業「が
んばる女性達」埋もれて表に現れなくても様々な分野で地道に頑張っている女性
達の掘り起し、この表彰を機に彼女達が更に意欲を持ち女性の地位向上や女性
リーダーのロールモデルとして期待する事業です。

コロナ禍で様々な問題が噴出しました。
それは、2020年までに、意思決定の場に女
性を30％にする目標が未達に終わった事も
大きく影響していると思います。弱者に寄り
添える社会、男女が平等で、自立できる社会
が実現できるように、女性の社会参画推進を
加速させていく重要なステージと全国民が認
識しなければならないと深く思いました。

田村 光子

突然世界を襲った新型コロナウイルス感染の
影響により、女性の家事負担増、シングルマ
ザーの窮乏やDV、虐待の増加等、特に女性に
多くのしわよせが出ているという事実を知りま
した。それに対して、海外の女性リーダーのい
る国々では、コロナ対策のパフォーマンスが良
くなっているそうです。私はこの現実に悲観す
るよりも女性の明るい未来の可能性を信じて前
に進みたいと思います。

男女共同参画基本法が施行されてから約２０
年が経過しています。誰もが幸せに暮らしてい
くためのあるべき男女共同参画社会を目指して、
しっかりとスクラムを組み、よりよい形で次の
世代にバトンをつなげていく事が、今に生きる
私たちの役割ではないかと改めて考えさせられ
た研修会でした。 井口 理恵

坂東こども劇場 連絡先 ℡ 0297-36-3504

坂東市交通安全母の会 連絡先 ℡ 0297-21-2180

坂東市更生保護女性会 連絡先 ℡ 0297-35-7740

坂東市地域女性団体連絡会 連絡先 ℡ 0297-２１-2204

坂東市女性フォーラム 連絡先 ℡ 090-3048-2586



会長あいさつ
新型コロナウイルスの感染が世界中へ広がり、生きる環境の厳しさを考え

させられた1年でした。一日も早い終息を願うばかりです。
新型コロナウイルス感染症拡大防止の為、事業活動も書面やオンライン開

催等、新しい試みの一年でした。コロナだから分かった事・変わった事もあ
り、仕事がテレワークで家事育児に関わる時間が増えた、しかしＤＶも増え
た等と生活事情が変わってきました。東京オリンピック・パラリンピック組
織委員会会長の女性蔑視発言問題は世界中を駆け巡り、女性差別についての
日本の現状が発信され、日本の政策の遅れが露わになりました。
これを契機に当会の目的である男女がともに力を発揮し、幸せに暮らせる男
女共同参画社会の実現が推進することを願います。

2015年に国連で採択されたSDGｓ（エスデイージーズ）では、貧困や人種等に起因する差別等、
様々な問題を解決するために１７の目標を掲げており、その中に男女格差をなくすジェンダー平等
の実現も含まれています。日本では政治経済の分野での意思決定の場に女性が非常に少なく、国際
社会から非難を受けています。政治経済と社会・家事・育児・介護・就労問題はつながっています。
コロナやオリンピックの話題と共に、皆様と一緒に、 SDGｓ「誰ひとり取り残さない」社会の実
現を考えていきたいと思います。

結びに市民の皆様、関係各位の皆様のご協力に感謝申し上げます。
会長 服部 惠子

わが町のスゴイ人 根本 宏紀さん

女性団体協議会では、市長さんとざっくばらんに市政や市の主な施策について意見交換をする場と
して、毎年市長懇談会を開催しています。

今年度は新型コロナウイルス感染症拡大の影響から、各団体からの質問を書面にて提出する形での
懇談会を、１０月に実施いたしました。

質問団体 質 問 回 答

ガールスカウト
茨城県第8団

緊急事態宣言後の学校教
育における、夏休み期間
変更の判断および学習の
進捗について

・「新型コロナウイルス感染症予防」「学びの保証」
「熱中症対策」の観点から総合的に判断いたしました。
・各学校において、「時間割編成の工夫」「学校行事
の重点化」「学習活動の重点化」によって長期休暇分
を補っており、ヒアリングでは、9月中にはほぼ標準
の進度になっております。

坂東こども劇場 放課後児童クラブにおけ
る、放課後児童支援員に
よる指導体制の充実およ
び指定管理者制度の導入
について

・採用後に、放課後児童支援員の認定資格研修の受講
や市独自の研修を実施し、支援員の質の向上に努めて
います。民間（社会福祉法人）で実施している放課後
児童クラブの支援員との交流も検討しており、官民格
差の是正に努めてまいります。
・放課後児童支援員が不足していることから、民間委
託についても検討してまいります。

坂東市
更生保護女性会

薬物乱用防止の、市内全
校での指導について

・小学校において、薬物乱用防止（煙草の害を含む）
の指導を行うことは、保健体育の指導事項にもあり、
必須となっています。その際、各学校がゲストティー
チャーを招聘し、より専門的な学習ができるようにし
ているところです。招聘する講師については、各学校
の裁量で行っていますので、今後検討してまいります。

坂東市
交通安全母の会

通学路の環境整備の促進
について

・通学路の雑草繫茂及び道路陥没等については、随時
除草及び修繕の対応を図っています。
・通学路の危険個所等については、通学路安全対策推
進委員会を組織して、危険個所の点検・改善策の検討
等を行い、通学路の安全確保に努めています。

坂東市
女性フォーラム

市でのクオータ（割り当
て）制※導入について

※議員や管理職の一定割
合を女性に振り分け、積
極的に起用する制度のこ
と。

・市では審議会等における委員の任命や委嘱にあたり、
会長等機関の代表者に特定することなく幅広く選任す
るよう、庁内会議において「坂東市女性人材バンク」
の活用を含め、積極的な女性委員登用に取り組んでい
ます。
・クオータ制の導入は、制度への理解や女性への支援
体制の構築等、女性の活躍を推進していく上での諸課
題の解決を図りながら検討してまいります。

ばんどう
舞祭倶楽部

市及び市民団体主催の今
後のイベント開催につい
て

・今後の市主催のイベント等について、各実行委員会
等において、県のガイドラインに沿って開催できるよ
う協議・検討してまいります。また、新型コロナウイ
ルス感染拡大に対する経済対策として「坂東市Wプレ
ミアム付商品券」を発行し、商品券事業を通じて市内
経済の活性化を図ることで、消費落ち込みの復活・拡
大を図ってまいります。

ばんどう舞祭倶楽部は「踊り」を通じて、子ども達に様々な機会に触れて
もらい「友情・感謝・礼儀・ふるさと愛」を育むきっかけを創り、地域を担
う「心豊かな人づくり」を目的に活動しております。また、1年の活動集大
成の場として子どもが主役の踊りのお祭り「ばんどう舞祭」をお母さんや子
ども達と一緒に創り、地域を越え集まる参加者や街の方々と踊りを通し絆を
深めています。

私たち日本人にとってお茶は最も身近な存在で、生活の中で欠かすこと
の出来ないものです。海外でも健康志向の高まりを受け、日本食・日本茶
が注目され、大変人気が高まっています。

つくば市で開催されたG７茨城つくば科学技術大臣会合及びG２０茨城
つくば貿易・デジタル経済大臣会合の席での手揉み茶の実演・日本茶提供
をきっかけに、日本人の誇りである日本茶文化の魅力を、若い世代だけで
なく、坂東市から国外に発信しようと努めています。

緑茶に含まれるカテキンには免疫力向上・抗菌作用があり、インフルエ
ンザの予防としても広く飲まれています。80～90℃の温かい温度で入れ
たお茶を沢山飲んで、コロナに負けず、市民の皆様が元気に活動できるよ
う心よりお祈り申し上げます。

３月２４日（水）

新型コロナウイルス感染症拡大の影響で講座やイベントの自粛が続く中、

オンラインを活用した講座や会議等が広まっています。女性団体協議会では、
コロナ禍ならではの工夫を取り入れた活動を実施していくため、オンライン
ツール「Zoom（ズーム）」の勉強会を開催しました。

ばんどう舞祭倶楽部 連絡先 ℡ 090-1813-3972


